



**CULTURA** Por qué sigue vigente el fenómeno 'Mujercitas'

P30

**ESPECIAL EL VIAJERO** Los destinos que nos tentarán en 2020

## Tres espías del grupo ruso investigado viajaron a Cataluña en 2016 y 2017

La Audiencia Nacional indaga en un sumario secreto las actividades de la Unidad 29155 en torno al 'procés'

Ó. L.-FONSECA / M. R. SAHUQUILLO  
Madrid / Moscú

Tres agentes rusos, pertenecientes al Departamento Central de Inteligencia de las Fuerzas Armadas (GRU), viajaron a Barcelona entre

noviembre de 2016 y diciembre de 2017, en meses clave del *procés*, según datos obtenidos por EL PAÍS en colaboración con la red internacional de periodistas de investigación Bellingcat y la funda-

ción Cívica Media. Los espías son el general Denis Serguéiev, Alexey Kalinin y Mijaíl Opryshko, miembros de la Unidad 29155, cuyas actividades investiga la Audiencia Nacional. PÁGINAS 16 Y 17

## Sánchez supedita el alza de las pensiones y del salario mínimo a que se forme Gobierno

El plan es subir las prestaciones un 0,9% y el sueldo de los funcionarios un 2%

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid  
El Gobierno en funciones de Pedro Sánchez ha decidido aplazar la subida de las pensiones y del salario mínimo interprofesional (SMI) hasta que haya un Ejecutivo investido por el Congreso, se-

gún han confirmado a este diario distintas fuentes gubernamentales. El plan se mantendría vigente: subir las pensiones un 0,9% y un 2% el sueldo de los funcionarios, mientras que la cuantía final del SMI está por decidir. PÁGINA 43

## Turquía anuncia que enviará tropas a Libia en plena escalada del conflicto

RICARD GONZÁLEZ, Túnez  
El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, anunció ayer que pedirá al Parlamento el próximo 8 de enero autorización para el envío de tropas a Libia. El mandatario turco justifica su decisión como respuesta a una petición del Gobierno de Unidad Libia, el reconocido por la comunidad internacional y que está asediado por las tropas del general rebelde Jalifa Hafter. El 12 de diciembre, el veterano mariscal lanzó una nueva ofensiva militar sobre Trípoli que calificó de "decisiva". El bloqueo tanto político como militar en el conflicto libio ha desembocado en una mayor injerencia de las potencias extranjeras en el país magrebí, convertido en una codiciada pieza en el tablero geoestratégico regional. PÁGINA 3



**LA HUELGA MÁS LARGA DE FRANCIA NO DA TREGUA EN NAVIDAD.** El paro de los transportes contra la reforma de las pensiones cumplió ayer 22 días, y hoy supera la duración de la que era la protesta de referencia, la de 1995. En la foto, manifestantes en la estación Gare de l'Est de París, ayer. / JULIEN DE ROSA (EPA) PÁGINA 4

## Aena invertirá 1.500 millones en Barajas para unir tres terminales y ampliar la T4

MIGUEL ÁNGEL NOCEDA, Madrid  
Aena abordará la remodelación del aeropuerto Adolfo Suárez de Madrid Barajas en su próximo plan estratégico. Según aprobó el consejo de administración de la empresa gestora de aeropuertos, la operación consiste en unificar las actuales terminales 1, 2 y 3 en una sola y en ampliar la T4 y su satélite para optimizar el funcionamiento y elevar el número potencial de pasajeros de 70 a 80 millones. La inversión total prevista ronda los 1.500 millones de euros y la previsión de Aena es que el Consejo de Ministros pueda aprobar el proyecto en 2021. El ente público aeroportuario también planea acometer inversiones en otras instalaciones, incluido el aeropuerto de El Prat en Barcelona. PÁGINA 42

Un equipo español busca en Guinea Ecuatorial el origen del bipedismo

## Tras las huellas del ancestro común

DANIEL MEDIAVILLA, Madrid  
Muchos paleontólogos se han lanzado en busca de fósiles que ayuden a reconstruir el árbol de la evolución humana. La mayor parte de ellos han encontrado las respuestas en África, en Etiopía y Sudáfrica, pero una expedición española quiere ahora buscar respuestas en un lugar más

inaccesible: las selvas de Guinea Ecuatorial. Es allí donde hoy viven nuestros parientes chimpancés y gorilas, y allí es donde, según creen, debería haber evidencias del momento en que un antepasado común empezó a abandonar los árboles para adoptar el bipedismo, la característica humana esencial. PÁGINA 29



## Murcia lanza un polémico plan para salvar el mar Menor

E. SÁNCHEZ / V. VADILLO  
Madrid / Murcia  
El Gobierno de Murcia, del PP y Ciudadanos, lanzó ayer una ley para salvar el mar Menor del colapso que sufre. La norma amplía a 500 metros la prohibición del uso de fertilizantes, veta nuevos proyectos urbanísticos durante cinco años y establece multas de hasta 500.000 euros. Agricultores, científicos y ecologistas dudan de su eficacia. PÁGINAS 25 Y 26